
令和３年 12 月 16 日定例教授会議事抄録 
 

出 席 者    
髙橋所長    
青山、秋葉、池本、板倉、大木、黒田、小寺、佐藤、菅、園田、髙見澤、塚本、中島、

名和、馬場、古井、桝屋、真鍋、森本の各教授    
上原、額定其労、小川、藏本、佐橋、鍾、田中、柳、渡邊、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
松田教授 

休職者等  

安冨教授 
 

議 事  11 月 18 日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  

通知事項 
 １．教員等の公募について なし            
 ２．各種研究助成等の募集について なし 

 
 

報告事項 
 ３．所長報告 
   髙橋所長より報告があった。 

１）拡大入試監理委員会（１１月３０日）      【資料Ｐ５～８】 
２）科所長会議（１１月３０日）         【資料Ｐ９～２５】 

３）未来社会協創推進本部（１２月７日）       【資料Ｐ２６】 
４）科所長会議（１２月７日）         【資料Ｐ２７～３８】 

５）評価委員会（１２月１４日）           【資料Ｐ３９】 
６）科所長会議（１２月１４日）        【資料Ｐ４０～５５】 
７）予算委員会（１２月１４日）           【資料Ｐ５６】 

８）教員の海外渡航（報告） なし        
９）委員、非常勤講師等の応嘱について        【資料Ｐ５７】 

10）寄附金・東京大学基金の受け入れについて     【資料Ｐ５８】 
11）訪問研究員の受入期間変更について        【資料Ｐ５９】 
12）初年次ゼミナール文科開講希望調査について 

  2022 年度は、田中准教授が担当することとなった旨報告があった。 
13）その他 



①名誉教授の訃報について 
②教員の異動について 

髙橋所長より、令和 4 年 4 月１日付で 1 名の教員が他大学へ転出する旨の報告があ 
った。 

③令和３年度リサーチ・アドミニストレーター（URA）認定審査結果について 

髙橋所長より、1 名の特任研究員が東京大学 URA に認定された旨の報告があった。 
④所長からの年末年始挨拶の中止について 

                      
 

４．各委員会報告    

１）インフラ委員会 
  髙見澤委員長より、年度末に大会議室ホワイトボード・4 階書庫の扉の工事を実施 

する旨の報告があった。また、髙橋所長より、玄関に博物館でないことを表示する 
旨の提案があった。インフラ委員会で検討することとなった。 

２）財務委員会【資料Ｐ６０～６１】 
古井委員長より、令和 3 年度予算執行状況表について説明があり、計画的な執行要 
請があった。 

  ３）情報・広報委員会 
  特になし 

４）研究企画委員会【資料Ｐ６２～７３】 
  小寺委員長より、令和４年度研究計画作成依頼及び 2022 年度以降刊行予定者につ 

いて説明があった。また、池亀准教授の離任研究会を本日（12 月 16 日（木）14 時 

～）開催する旨報告があり、参加依頼があった。 
５）図書委員会【資料Ｐ７４】 

    森本委員長より、図書室の予約制を継続すること、2021 年度図書資産実査の実施
報告及び翻刻出版申請があり承認したこと、また、総合図書館自動書庫入庫のため

の移管に係る調査の回答及び移管運び出し予定について、さらに、中里成章名誉教
授からの寄贈資料の受入の承認及び令和４年度アジア研究図書館資料移管対象調
査等について報告があった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 
  特になし 

７）ＧＪＳ委員会 
  園田委員長より、ブックレット刊行及びアジアにおける日本研究の講演に関する 

る実績・成果についての情報共有、GJS の今後の運営内容について検討し、意見が 

がまとまった旨の報告があった。 
８）ＥＡＡ委員会 



  中島委員長より、特任助教の人事について審議した旨報告があった。 
９）情報セキュリティ委員会 

  髙橋委員長より、情報、PC 関連についての問合せはヘルプデスク（helpdesk@ioc.u-
tokyo.ac.jp）にするよう依頼があった。 

10）評価委員会 

  園田委員長より、1 月 20 日（木）を締切りとしている評価書の作成及び業績デー 
タベースの更新について依頼があった。 

11）環境安全管理室【資料Ｐ７５】 
  園田室長より、今後の火災予防に向けた重点実施項目と具体的な取組みに関する 

事前連絡について報告があった。 

  12）アジア研究叢書刊行委員会 
    特になし 

13）80 周年記念事業 WG 
    大木委員長より、80 周年史の初稿を校正中である旨報告があった。 

14）その他【資料Ｐ７６～８７】 
    佐藤英文ジャーナル編集長より、英文ジャーナルの現況と課題について報告があ 

った。 

 
５．その他 

１）令和４年度（特定）短時間勤務有期雇用教職員の雇用手続きについて【資料 P８８】 
服部事務長より、雇用更新・新規採用に係る手続きについて説明があり、期限まで
に手続きをするよう依頼があった。 

２）その他 
・佐藤過半数代表者部局選管委員長より、過半数代表者選出のための代議員立候補 

者の信任投票結果の報告があった。 
・服部事務長より、１２月１３日より東文研の入館制限の再開及び年次有給休暇の年 

５日取得については、取得対象者全員が取得予定となった旨の報告があった。さら
に、１２月２０日より裁量労働制適用教職員の就労管理システムの開始及び土・日
曜の入試業務は就労管理システムにより振替・割振するよう依頼があった。 

なお、髙橋所長より、東文研の入館制限についての補足説明及び大学入学共通テス
ト監督の部局割振は、業務負担が偏っているため大学に申し入れる旨の報告があ

った。 
 
審議事項 

６．教員の海外渡航について【資料Ｐ８９～９６】 
髙橋所長及び出張申請者より説明があり承認された。 



７. 訪問研究員の受け入れについて【資料Ｐ９７】 
受け入れ教員より説明があり承認された。 

８. 預託金・部局剰余金執行計画について【資料Ｐ９８～９９】 
  古井財務委員長より、部局剰余金が承認されたことに伴い、預託金・部局剰余金の執行 

計画を求められ提出する旨の説明があり承認された。 

９．教員任期規則の一部を改正する規則（案）について【資料Ｐ１００】 
 髙橋所長より、教員任期規則の一部改正について説明があり承認された。 

10. 教員人事について 
選考委員会設置（国際学術交流室（EAA）・特任助教） 
髙橋所長より選考委員会設置の提案があり承認された。なお、所長以外の選考委員のメ 

ンバーはオンライン投票で選出した。 
11. その他  

  特になし 
 

 


